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私が自分の足に違和感を感じたのは、教員になって４年目の冬でした。学校の廊下を歩いている時、自

分が左足を軽くひきずっていることに気がつきました。別に足が痛いわけでもなく、引きずり方もごくわ

ずかだったので、その時は、特に気にもとめませんでした。年度が変わって５年目の春。体育の時間に、

模範で走り幅跳びをしてみせました。踏切足は左足です。結構全力で跳んだつもりでしたが、記録を測っ

て、思わず首をかしげました。以前測った時に比べ、１ｍ近くも記録が落ちていたのです。その後、何度

も跳んだのですが、やっぱり記録は変わりません。体力が落ちたのだと、自分を納得させようとしたもの

の、釈然としません。しかし、程なく、いかに鈍感な私でも、これは絶対におかしいと気付かないわけに

はいかない時が訪れました。何かの折に片足でつま先立ちをした時のことです。右足では軽々とできた片

足つま先立ちが、左足では足に何故か力が入らず、全く出来なかったのです。その夜、風呂場で右足と左

足をまじまじと見つめ、「あっ」と声をあげそうになりました。明らかに左足が右足より細かったので

す。太ももも、ふくらはぎも一回り以上細いのです。特に足に影響のあるスポーツをしていたわけでもな

い私です。他に思い当たることもありません。ふくらはぎを揉んでみると、右足の方は筋肉の張りが感じ

られましたが、左足はふにゃっとしていました。すぐに病院を受診しました。ところが、レントゲンを撮

っても原因がわかりません。どこにも異常が見られないのです。はっきりした原因がわからぬまま「筋肉

が溶ける病気かもしれません…。」等と告げられ、不安は募るばかりです。しかしＭＲＩ検査（磁力と電

波により臓器や血管等を画像化する検査）で、ついに原因がわかりました。医師の説明によると、生まれ

つきなのか、背骨の中に水風船のような袋があり、それが段々大きくなり、左足へとつながる神経を圧迫

しているとのことでした。おそおるおそる「手術が必要ですか」と医師に尋ねると、きっぱり必要だと告

げられました。それから１か月後、８時間に及ぶ手術を受けました。麻酔から覚め、最初に見えた顔は義

父でした。義父は、にっこり笑って指で丸をつくってくれました。その様子から手術が成功したことを理

解しました。手術はうまくいきましたが、それからが大変でした。背骨の中にメスを入れた大手術。絶対

安静です。ずっと同じ体勢でいることが、こんなにもつらいのかと思いました。当然ずっと点滴です。点

滴が落ちる様をうつろうつろ眺めて日が過ぎていきました。しかし、日が経つにつれ、次第に色々なもの

が食べられるようになりました。久しぶりに食べたごはんの美味しかったこと。体力が回復するにつれ、

気力が湧いてきました。１日１日自分の体が元気になっていくことをはっきり感じました。徐々に体を起

こせるようになり、ついには、立てるまでになりました。手術後、初めて歩けた時、本当に嬉しかったこ

とを鮮明に覚えています。手術、入院を通して、普通にごはんを食べられること、普通に体を動かせるこ

との有難さをしみじみ感じました。食欲の秋、スポーツの秋。様々な楽しみのある秋がやってきていま

す。沢山食べて、沢山動いて、元気よく活動してほしいと思います。１１月には本校では久方ぶりの開催

となる校内持久走大会も予定されています。地域の皆様方、保護者の皆様方、今後とも元気な子供達を育

むために、ご協力の程どうぞ宜しくお願いいたします。     珠洲市立直小学校長  道端 専次 

 

 

 

夏休み作品表彰・ラジオ体操頑張り表彰 
図工室で夏休み作品展を行いました。今年度は、大きな作品がたくさんありました。また、研究作品

も、社会科、理科、総合的な学習、家庭科といろいろな分野に取り組んでおり、子供たちがよく頑張っ

たことがわかる力作揃いでした。入賞した皆さん、おめでとうございます。また、夏休み中に 22日間

実施されたラジオ体操について、８割（17日）以上 

参加した子供たちを表彰しました。 

【夏休み作品入選】※〇は学年 

☆新傳 大心① ☆瀬戸谷徹人① ☆竹平 和生① 

☆田畑  魁① ☆上野 煌心② ☆菅谷内義子② 

☆山根 実月② ☆吉田 澄陽② ☆竹平 悠人③ 

☆出島 明佳③ ☆松原 大樹③ ☆大野 慶長③ 

☆池谷内悠太④ ☆菅谷内宏名④ ☆松田 蒼汰④ 

☆山根 侑眞④ ☆清間 杏菜⑤ ☆竹平 栄太⑤ 

☆八百市兼生⑥ ☆薮下 結翔⑥   

【ラジオ体操頑張り賞】  

 多くの児童が表彰を受けました。人数を紹介します。 

 １年：11名   ２年：12名   ３年・たんぽぽ：10名   ４年：全員   ５年：全員   ６年：全員 

◎暑い日々が続く中、皆本当によく頑張りました。素晴らしいです。 

 

授業参観・情報学習会（9/11（月）） 

 ９月に、今年度３回目となる授業参観が行われました。今回は、国語や算数、理科、社会、道徳な

ど様々教科を参観していただきました。その後、なかよしルームに場所を移し、情報学習会（連携委

員会事業）が行われました。 

 情報学習会では、ソフトバンクから講師として松本様をお招きし、ネット利用に潜む危険性につい

て学びました。人型ロボットペッパー君が司会をしてくれる授業形式で、自分の考えをメモしたり、

グループで話し合ったりして、とても貴重な時間となりました。お忙しい中ご協力いただいた連携委

員会の皆様をはじめ、保護者の皆様方、ありがとうございました。 
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☆ありがとうございました！！ 

□成之坊佳子さん 

素敵なお花やメッセージを 

いただきました。 

第２回学校運営協議会･学校評議員会･ 
学校関係者委員会(8/24（木）) 
   今回は、「粘り強く継続して物事に取り組む子を育むための手立

て」というテーマで協議を行いました。粘り強く継続するまで習慣化

することが大切であること、そのためには、環境作りや親が認めてあ

げることがポイントであることなどの意見が出されました。 

学校評価については、課題となっている読書活動について、児童は

紙の本だけでなく情報機器から多くの情報を読み取っているので、読

書量が少ないと一概に言えないのではないかというご意見等、沢山の

ご意見をいただきました。それらのご意見を踏まえ、今後も学校教育

活動を活性化していきたいと思います。 

薬物乱用防止教室（9/5（火）） 

 学校薬剤師の桝田先生をお招きし、薬物乱用防止教室を行いま

した。今回のテーマは「たばこ」。「たばこ」による様々なリス

クについて映像等を交えて分かりやすく教えていただきました。 

久しぶりに稲の様子を見て、14 センチの稲だったのが約 1 メートルまで伸びていたことがすごいなと

思いました。稲刈りで大変だったことは、稲をしばることです。理由は、５年生の時も複雑な仕方だった

ので、一つ縛りだったけど今年も、なかなかできなかったからです。それでも諦めず桶田さんの仕方をし

っかり見て、最終的にできるようになったので嬉しかったです。       ＜６年 杉野萌々華＞ 

久しぶりにいねの様子を見て１４ｃｍから１ｍに育っていてびっくりしました。いねかりをして、い

ねを切って,バッテンにしてしばる時が一番大変でした。 他にも３つか４つに分けて切る時に、手にまと

めて持つのがめっちゃくちゃ大変でした。早く自分で植え、稲刈りをしたお米を食べたいです。 

                           ＜５年 森山煌蘭＞ 

学校田の稲刈り(9/13（水)） 

 
 よく晴れ、気温が３０度を超える中、５・６年生が稲刈り、はざかけ体験をしました。５月１７日に

１０ｃｍほどの苗を植えてから約４カ月。稲は、１ｍほどに成長し、黄金色に実りました。６年生は、昨

年の経験を思い出し、稲を刈り、藁で縛る作業が段々と早くなりました。５年生は初めてなので、藁で稲

を縛ることに四苦八苦していましたが、教えてもらいながら刈った稲を縛ることができるようになりまし

た。最後に、みんなで稲をはざにかけました。ご協力いただいた、農事組合法人「きずな」の皆様、直公

民館の皆様、長生会の皆様ありがとうございました。 

敬老会（9/17（日）） 
  敬老会のオープニングに３年生が出し物をしました。一人ずつ

自己紹介をし、特技も披露しました。縄跳びやけん玉など一発勝負

のものも成功、大きな拍手を浴び、その後、全員で歌やリコーダー

も発表しました。元気で明るい３年生の姿に会場は大喜びでした。 

復活！ 持久走大会（11/6（月）※雨天時 11/7（火）） 
 「直小学校持久走大会」が、今年度

11月 6日に久方ぶりに復活します。コ

ースは、右の図の通りです。当日は、

児童の安全のため、午前 9時 30分か

ら午前 11時まで、車両通行止めとさ

せていただきます。ご不便をおかけし

ますが、ご理解・ご協力をお願いしま

す。9時 45分から 3・4年生が先ずス

タートします（1・2年生 10時 05分、

5・6年生 10時 20分スタート）。沿道

での大きな声援をお願いいたします。 

最初植えた時は緑色で小さかったけど、今日見たら黄色っぽくなっていたのでびっくりしました。大

体１００cm ぐらいあるそうです。私は今日稲刈りをして、暑かったけど、刈ったり、結んだりするのが

楽しかったです。１番大変だったのは、結ぶところです。巻いたりしていると、ほどけたり、ちぎれた

りするので大変でした。今年が最後だったので少し寂しいです。でも家でもおじいちゃんのお手伝いを

やりたいです。                              ＜６年 鼠田莉那＞ 

日 曜 学 校 行 事 等

1 日

2 月
安全点検

２年図書館探検（１限）

3 火 全校朝会

4 水 委員会

5 木
１～４年遠足

５・６年修学旅行

6 金 ５・６年修学旅行

7 土

8 日

9 月

10 火
交通安全街頭指導

児童集会

11 水
クラブ

給食試食会（１年保護者）

12 木 かたつむり

13 金 市教育委員会訪問（全校６限まで）

14 土

15 日

16 月 避難訓練（火災）

17 火 児童集会

18 水

19 木

20 金

21 土 ４年親子行事（能登少年自然の家、9:00）

22 日

23 月

24 火 職員会議

25 水
交通安全街頭指導

委員会

集金振替日

26 木
かたつむり

児童理解の会

27 金

28 土

29 日

30 月

31 火
クリーンクリーン活動

全校朝会

※予定は変更になる場合があります。

１０月の行事予定


